

きたはら



平成26年 5月30日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 553号

工夫することはきっと楽しい

副校長 中島 亮子

今年度も、北原農園で野菜を育てる取組がスタートしました。2年生はさつまいも、3年生は枝豆、4年生は子供たち一人一人が自分で選んだ野菜を育てます。この取組は、近くにお住まいの横山錦七様より農地をお借りして、30年以上の長い間、行っているものです。この間ずっと、横山さんには、子供たちの活動において、たいへんお世話になっております。

さて、5月20日のことです。2年生が北原農園にさつまいもの苗を植えに行きました。多くの保護者の皆様にも作業に御協力していただきました。このときも、横山さんが子供たちの苗を植える作業の際、一緒にいてくださり、いろいろ教えていただきました。（畝作りのときも御指導いただきました。）作業が終わった後、横山さんが、次のような内容のことを話してくださいました。

さつまいもの土が砂漠のようにすぐ乾いてしまうから、何か良い方法がないか考えた。いろいろ考えて、畝の上のところを少しへこませてみたらどうかと思ってやってみた。すると、水がたまってすぐに乾かない。だから、子供たちが苗を植える前に水をまいておいた。

子供たちのために考えてくださっていることは本当にありがたいことです。それとともに、作物を育てることのプロである横山さんが、「何か良い方法がないか」考えて工夫してみると、とても感動させられました。工夫することは大事なことだと改めて考えさせられました。

「工夫」という言葉の意味を調べてみると、広辞苑では「精神の修養に心を用いること」「いろいろ考えて手段を立てること」と記されています。もともとは、中国から入ってきた言葉で、禅の言葉として「一心に修行に励むこと」という意味もあるそうです。また、同じく中国から言葉として入ってきた韓国では「工夫～kungu-fu」は研究、勉学という意味があるそうです。「工夫」には「考える」ことが欠かせないのです。

「工夫してやってみよう。」という言葉掛けを子供たちにすることは多いですが、工夫してやってみるためには、一所懸命考えることが必要なわけです。より良くするためにはどうしたらよいか、楽しく行うためにはどうしたらよいか、そのように考えることが「楽しい」と思えなければ、工夫することもできません。だからこそ、そうできるよう私たち大人が関わっていかなければならないのです。

これから、2、3、4年生の子供たちで野菜を育てていきます。また、6月3日からは6年生の下田移動教室、先になりますが7月12日は全学年でのロング集会があります。（今回は1年生もお店を出します。）まさに、子供たちの「工夫」が光る場面です。子どもたちの活躍が今からとも楽しみです。

そして、私たち大人も、子供たちのために、より良くするためにどうしたらよいか、常に考えていきたいです。



6月の行事予定

日	曜	予 定
1日	日	開校記念日
2日	月	水曜日時程 前日健診（6年）
3日	火	下田移動教室（6年）
4日	水	下田移動教室（6年）
5日	木	下田移動教室（6年）
6日	金	下田移動教室（6年）
7日	土	
8日	日	
9日	月	委員会活動
10日	火	
11日	水	歯の健康に関する講話 午前授業
12日	木	午前授業
13日	金	
14日	土	学校公開 交通安全教室（1年）
15日	日	
16日	月	クラブ活動 クリーン運動 読書週間 お話の会
17日	火	避難訓練
18日	水	午前授業
19日	木	お話の会
20日	金	
21日	土	
22日	日	
23日	月	
24日	火	水泳指導始
25日	水	交通安全教室（自転車 3年）
26日	木	
27日	金	お誕生日給食
28日	土	
29日	日	
30日	月	委員会活動 定期健康診断終

第2土曜日 学校公開について

今月から2月まで、第2土曜日は3校時までの授業となります。この日は学校公開となっております。全部で8回あります。今月は、1年生の交通安全教室もあります。ぜひ御来校いただきますようお願いいたします。なお、第2土曜日の学校公開については、授業一覧のお知らせをお出ししません。時間割については、連絡帳などでお子様に伝えますので、お子様を通して御確認ください。また、第2土曜日の学校公開については自転車での来校は御遠慮ください。徒歩で御来校ください。

今月の生活目標

楽しい遊びを考えよう

少しずつ日差しも強くなり、夏の気配を感じる季節となりました。これからは梅雨の時期を迎え、雨の日が多くなってきます。外で思い切り体を動かして遊ぶことができない代わりに、室内で過ごすことが多くなり、楽しく安全に遊ぶためには工夫が必要となります。どんな遊びができるか、学級で話し合うなどをして、楽しく遊ぶことができるようになります。加えて、廊下の歩行についても安全にできるよう指導してまいります。



交通事故を防ぐために

今月は1年生の交通安全教室（道路の歩き方）と3年生の交通安全教室（自転車）があります。この機会に、1年生と3年生の子どもたちには交通安全についてしっかりと学んでほしいと願っています。

しかし、日頃の子どもたちの登下校や放課後の様子を見ると、交通安全に対する意識が十分とはいえません。道路に広がって、ふざけながら歩いていることがあります。自転車に乗っている際も同様です。道路に飛び出していく様子が見られることもあります。学校でも指導してまいりますが、どうぞ各御家庭においてもお子様の様子を御覧になって、交通安全についてぜひ確かめてあげてください。

24日から水泳指導が始まります。事前に学校から配布するお便りを御覧になり、御準備いただきますようお願いいたします。

学校連絡メールへの御登録にぜひ御協力ください。すでに緊急時に情報提供として連絡させていただいたことがありましたが、まだ御加入されていない方には、すぐにはお知らせできない状況となっております。御協力いただきますようお願いいたします。

6月に入り、とても暑くなる日もあるかと思います。そういった日、熱中症予防のため、水筒を持参してよいこととします。中身は水またはお茶でお願いします。なお、水筒を持ってくるにあたっては、衛生面については各御家庭で十分に御留意くださいますようお願い申し上げます。